



令和3年11月1日発行

第218号

発行所

綾部市森林組合

綾部市宮代町前田20番地5

TEL 42-1035(代)

43-0260 (井倉販売所)

印刷所 株式会社オカムラ

林業こよみ

◆間伐、除伐 ◆しいたけほだ木
◆枝打 の管理



第19期総代決まる

	第12区	第11区	第10区	第9区	第8区	第7区	第6区	第5区	第4区	第3区	第2区	第1区	選挙区	地区名	総代数
合計	奥上林地区	中上林地区	口上林地区	山家地区	志賀郷地区	物部地区	豊里地区	東八田地区	西八田地区	吉美地区	中筋地区	綾部地区	綾部地区	綾部地区	200人
200人	25人	25人	15人	15人	17人	14人	20人	20人	12人	9人	14人	14人	14人	14人	

綾部市森林組合総代の任期満了により、総代選挙が10月14日に実施され12地区200名の新総代様が決まりましたので、組合員の皆様にお知らせをいたします。

任期は、令和3年10月24日から令和6年10月25日までの3年間でございます。

今回の総代選挙は、定数220名を200名に改正を行い実施致しました。
各地区の総代数は、以下の通りです。

内塙 大加 大加 新安 西
志 藤見 楓 藤 万島 藤 庄 達 村
靖博 直 孝 良誠 和 富 虎
弘由 人 豊 幸 治 治 善 雄 三

山井 井上 塙 由 西 久山 小 中 酒 佐 西
本田 田 柿 見 良岡 保 田 寺 田 井 藤 村
信 直 良 善 広 修 哲 邦
之 清 要 一 寛 幸 司 朗 貴 豊 弘 健

第19期

総代名簿 (敬称略)

塙 塙 塙 佐 平 塙 安 能 大 小
々 見 尻 尻 木 井 尻 坂 勢 楓 池
繁 興 孝 俊 直 利 邦 文 活
雄 治 雄 彦 裕 之 和 夫 彦 史

時 岩 今 西 松 山 藤 塙 四
井 本 井 雄 本 崎 原 見 方
憲 正 直 義 俊 喜 卓 和 裕
明 博 幸 晴 一 郎 士 明 之

服 大 大
部 楓 楓
範 順 勝 教
夫 彦 之 雄

蘆荻門	梅岡福大福吉磯柏今稻北稻藤坂能大梅梅塙福	村渡
田野	垣本田保井田井原井葉村葉田本勢楓垣原尻井	上辺
義孝	清鶴 靜治 美明正達英紘廣幸正宗 敦紀博	治信
剛則廣	文雄定雄兄晟典宏志夫機之義次寬樹徹美明行	男人

[第6区 豊里] [第5区 東八田]

上新柳田村松片松南高	森谷横大塙久坪山塙大大永室大村大猪
嶋田原中上本桐下田橋	方口山楓見馬内下見楓楓井木島上楓岡
憲敬秀昭可直好博昌正	義 博 利和徳喜 和高勝彰誠敏
夫治一平行之郎行誼信	孝智侃優文誠光典行一稔行司之広郎一

[第7区 物部]

岩小木永	千村志梅志志郷藤倉相石白木城藤梅井	上平安芦
本林下井	波原上賀原賀賀橋本橋根角瀬枝山岡垣上	原田達谷
善治泰道	洋隆生生光琢伸早 一 実幹 登吉	信達節和
邦生洋幸	一男実一彦身一喜修雄誠好治修隆男夫	行明也明

[第9区 山家] [第8区 志賀郷]

辻永角角井井山坂細渡川白川渡山	野林伊四四荒和西四青佐々間
本井山山上上本田川邊端瀨端邊口	藤方方木久村方野木
末國忠成博 康雅悦省正孝	浩国利卓安裕 純 正幸
広惇男彦明美文強孝弘人夫三彦司	幸治信美喜幸弘一進史雄

[第10区 口上林]

長尾輝雄	阪波波森田鎌横川高井片田西古岸古森森引藤齊福渡河福	第11区
	多田野野本中部川北井上岡中川田本田津田原井藤井邊内井	
	宗嘉眞繁勉泰則久昭 正清孝義英重康英敏信 充靖正	
	夫和澄幸喜武浩和夫司誠幸司浩德夫見司男明行淳啓夫純	

[第12区 奥上林]



村西酒渡志久森諫諫山仲岩吉大渡熊渡渡野熊岩佐岩長々
上田井辺馬保藤訪訪崎井上岡田邊内邊辺尾内鼻堀崎尾
龍昌行幸 延實幹良謙正耕要親和博 得 久辰和
男一雄剛治等誠宏幸雄彰一浩平治喜重幸浩二馨人夫義



『中丹で働く若者(たんたんで働く)』



中丹で働く若者(たんたんで働く)の取材を当組合の職員 爲國佑哉技師(京都府林業大学校卒業 平成26年4月入組)が受けました。「たんたんで働く」は京都府中丹広域振興局が地域で働く若い社会人を紹介し、地元の魅力を発信する目的で取り組まれています。

インタビューの主な内容は、次の通りです。

ーなぜ、綾部市森林組合に就職しようと思ったのですか？

爲國：地元の高校で森林に関して学んでいたのですが、ちょうど京都府京丹波町に「京都府立林業大学校」が設立され(2012年開校)、進学しました。大学校時代のインターンシップで綾部市森林組合にお世話になり、近場ということもあって就職しました！

ー普段のお仕事のスケジュールはどんな感じですか？

爲國：仕事がスタートするのは朝8時です。そのため、朝は苦手なのですが7時には起きる様にしています(笑)。私は現場で働くことが多いので、8時に組合に出勤した後、すぐに現場に向かっています。終業は基本的に17時ごろには終わります。また、残業もほとんどありません。仕事は自然を相手にしているので、天候によっては、事務作業をする日もあります。

ー森林組合で働く上で必要なことはありますか？

爲國：体力面で必要なことはありません。仕事をしていれば自然に身についてくると思います(笑)。資格に関しても無いと入れないというわけではありません。しかし、働きながら取るよりも働く前に取れるものは取っておいたほうがいいと思います。

ーお仕事の雰囲気を教えてください

爲國：「組合員さんのために」をモットーとしているため、根柢がしっかりとしていたら、上下関係なく良い意見はどんどん採用してもらえます！

新しい意見を積極的に取り入れてくれることはとてもアットホームに感じていますし、のびのびと仕事ができています。



ー仕事へのモチベーションを教えてください

爲國：測量や伐採を通じて、森の所有者の方も知らない場所に辿り着いた時や、間伐を行なった際に、目に見える形で景色が変わっていくのがモチベーションにつながっています！

また、木を切るにも色々な方法があり、答えが一つではない仕事なので、そういった点でおもしろさもあります。

ー綾部市に住んでみてどうですか？

爲國：都会のように休日に遊べる施設はないですが、生活をする分には満足しています(笑)。

その気になれば、1時間半ほどで京都市内にもアクセスできるので、不満はないです。さらに都会と違って、夜がとても静かなので田舎の良さが詰まった街だと思っています！

(大学生からのインタビューを受ける爲國)

インタビューの模様は後日下記の掲載先で見ることが出来ます。(12月末予定)
※今回、福知山公立大学の学生によるインターンシップの形で記事が作成されます。

掲載先

- 京都府中丹広域振興局HP
<http://www.pref.kyoto.jp/c-ki-kikaku/news/29koukyougakudan.html>
- 京都府HP内 中丹魅力発信サイト「CO-KYOTO」
<http://www.pref.kyoto.jp/co-kyoto/>
- 記事のPRチラシ(別途作成) 1月~2月に中丹管内の全高校、3市成人式で配布します。

ふるさと先生 ~古里の森を知る有意義な時間~

当森林組合の職員がふるさと先生として上林小・中一貴校の5、6年生に森林整備について現地で授業を行いました。（睦寄町 君尾山）この授業は、「総合的な学習の時間」の一環として、上林の「歴史」や「産業」について学習されている上林小・中一貴校からの依頼を受けての授業となりました。



他のふるさと先生の授業と合わせて、11月3日（水・祝）に学校で開催される「上林フェスティバル」で、「ふるさと学習」として発表されました。



綾部市公式動画『撮れたてあやべ』の取材がありました。

綾部市は、令和3年9月6日の市議会9月定例会において、2050年までに二酸化炭素排出量を実質ゼロとするゼロカーボンシティを宣言しました。ゼロカーボンとは、企業や家庭から出る二酸化炭素などの温暖化ガスを減らし、森林による吸収分などと相殺して実質的な排出量をゼロにすることです。森林組合の活動は、地球の二酸化炭素を吸収し、地球温暖化防止に大きく貢献しています。『撮れたてあやべ』は、動画サイトYouTubeで見ることができます。

<https://www.youtube.com/watch?v=XLtLfd5bUe4>

QRコードからもアクセスできます。



京都府立 林業大学校

令和4年度
森林林業科
学生募集

林業専攻・森林公共人材専攻
募集人員：20名 修業年限：2年

林業の実践的な知識・技術を身につけて第一線で活躍することを目指す、意欲ある学生を募集しています。

お問い合わせ先

〒629-1121 京都府船井郡京丹波町本庄土屋1

京都府立林業大学校

Tel 0771-84-2401

受付時間 平日 午前8時30分から午後5時15分(土日祝は休み)



一般 入学試験 (第2回)	出願期間	令和3年12月1日(水)～12月22日(水)
	実施日	令和4年1月12日(水)
	合格発表	令和4年1月19日(水)
一般 入学試験 (第3回)	出願期間	令和4年1月5日(水)～1月26日(水)
	実施日	令和4年2月16日(水)
	合格発表	令和4年2月22日(火)
一般 入学試験 (第4回)	出願期間	令和4年2月16日(水)～3月2日(水)
	実施日	令和4年3月16日(水)
	合格発表	令和4年3月23日(水)

※推薦及び第1回募集は終了しています

※募集人員を満たした場合、一般入学試験（第3回）及び一般入学試験（第4回）を実施しない場合があります。

※一般入学試験（第3回）及び一般入学試験（第4回）実施の有無については、令和4年1月4日(火)以降に京都府立林業大学校ホームページにて公表します。

メンテナンスについて



草刈りシーズンが終わったら



刈払機を長期間（30日以上）にわたって保管する場合は、次の手順で整備をしてください。

- 燃料タンク内の燃料を抜き取る。
- プライマリポンプを押す・離すの操作を数回繰り返して、プライマリポンプの燃料を抜き取る。
- エンジンを始動し、自然に停止するまで低速で運転する。
- 機械が十分に冷えてから、外側に付いたグリス・オイル・ほこりなどきれいに拭き取る。各部の点検整備をする。
- エンジン部をビニール袋などに包み、ほこりの少ない乾燥した場所で保管する。

愛着のある刈払機は、1日でも長く活躍してもらいたいもの。皆さんもぜひ実践してみてください。

きのこ菌販売します

今年も例年のようにきのこ菌を販売します。
ぜひ、ご家庭で原木栽培のきのこをお楽しみください。

12月中旬から
販売予定



品種		備考
菌興菌	※コマ菌(400個入)	太さ9.3mm
	コマ菌(800個入)	
森産業	コマ菌(500個入)	太さ9.2mm
	コマ菌(1000個入)	
おがくず菌	1300cc入	500穴植菌できます
形成菌	460個／シート	取り寄せ品になります

※今秋より菌興菌コマの袋、400個入が追加されました。

井倉販売所

営業時間の変更

11月1日より

営業時間 午前10時から午後4時まで

営業時間

月曜日から金曜日（水曜日を除く）午前10時から午後4時まで
綾部市井倉町南大町5番地1（位田橋南詰） 0773-43-0260

組合員様へのおねがい

森林組合は、組合員様により成り立っている協同組織です。
現在、綾部市森林組合の組合員様は、正組合員4,021名、准組合員139名
合計4,160名（令和3年2月1日現在）の組合員様により組織されております。
以下の届出用紙を準備しておりますので、組合員様に異動等がございましたら、
森林組合まで届出をよろしくお願ひいたします。

- ・加入届：新規に組合員として加入したい場合
- ・名義変更届：組合員様がお亡くなり、引き続き組合員を希望される場合
- ・住所変更届：市内・市外問わず、組合員様の住所に変更があった場合
- ・脱退届：組合員を辞めたい場合
- ・払込済出資金証明申請書

昨年より出資証券を廃止いたしましたので、払込済出資金の残高確認・残高証明が必要な場合は、払込済出資金証明申請書で申請をお願いします。払込済出資金証明書を発行させて頂きます。また、従来から発行させていただいております、出資金証明書もこちらに替えさせていただきます。



※令和3年度分より、賦課金を廃止しております。（216号に詳細掲載）

秋のおすすめ購買品

〈クマの出没について〉

近日、クマの出没情報や被害が相次いでおります。クマは嗅覚が優れ、耳も人間より優秀です。たいてい人より先に人間の接近を知れば遠ざかるので、笛やクマよけ鈴、ラジオを鳴らして自分の存在を知らせましょう。当組合の職員もクマよけ鈴を携帯する等、細心の注意をはらい仕事をしております。組合員の皆様もクマの事故に遭われないよう、十分に注意してください。



●クマよけ鈴 ¥1,540(税込)より

山での作業、登山、アウトドアにどうぞ!



●フレノック粒剤10 ¥4,675(税込)

効果バツグン 頑固なササに!!ササ・スキ(カヤ)の防除・抑制に!今の時期の散布が効果大です。



松枯れ予防に!

好評

松くい虫予防樹幹注入剤 施工予約受付中!!

当組合では夏の薬剤散布と同じ効果で、冬季に行なう樹幹注入剤施工による松くい虫予防も承っています。

ご希望の方は、森林組合☎42-1035へお申し込みください。

◎注入剤は5年に1回の施工です

※平成28年度より注入剤の効能期間が3年から5年になっています。

樹幹注入剤施工の費用

(費用)

3,960円(税込)/薬剤一本当たり

木の大きさにより料金が変わります。

(施工時期)

1月~3月



薬剤注入量表

胸高直径(cm)	注入量(ml)	本数	胸高直径(cm)	注入量(ml)	本数
11~15	60	1	36~40	300	5
16~20	60~120	1~2	41~45	360	6
21~25	120	2	46~50	420	7
26~30	180	3	51~55	480	8
31~35	240	4	56~60	540	9

暑さ寒さも彼岸までと言われます
が、今年は10月の半ば過ぎまで夏日が
続きました。この暑さはいつまで?と
思っていましたが、その後一気に寒く
なりました。寒暖の差に体調を崩され
た方もあるのではないかでしょうか。

新型コロナウイルス感染症の影響が
懸念される中で、1年延期された東京
オリンピックはほとんどの会場で無観
客で開催され、記録だけでなく世界中
の人々の記憶に残る大会となりまし
た。

10月に入り、国内の新規感染者が減
少傾向にあり第6波の感染が心配され
る中、緊急事態宣言が解除され、飲食
店の営業制限も徐々に緩和されて来て
います。

今回の組合だよりでは、10月から3
年間お世話になります、組合員代表の
総代様の紹介、当組合が受けた取材の
模様、購買からのお知らせ等を載せて
います。

次の組合だよりは1月を予定してお
ります。
2022年が皆様にとって明るい年
となりますように。



編集後記